

ANEXO 1: TEMAS DE LOS GRUPOS DE TRABAJO

Mesa 1. Transformación Rural

Colombia y Estados Unidos están comprometidos con la transformación rural de los territorios. Ambos países enfocarán la cooperación en la generación de oportunidades económicas rurales, la inclusión financiera y una estrategia de agricultura climáticamente inteligente y sostenible. Trabajarán en el turismo de naturaleza y la entrega de tierras para generar prosperidad económica en las regiones de Colombia con énfasis en territorios priorizados para la implementación del acuerdo de paz.

Mesa 2. Diplomacia Pública

Colombia y Estados Unidos reafirman su compromiso con la cooperación bilateral en la cultura, la educación, la ciencia y tecnología y el deporte como herramientas para empoderar y promover los derechos de las comunidades tradicionalmente marginadas. Ambos países se comprometen a preservar el patrimonio, facilitar oportunidades de formación para los artistas y agentes culturales y prevenir el tráfico de bienes culturales.

Ambos países se comprometieron a fortalecer la movilidad académica, los programas de bilingüismo, la construcción de capacidades en educación e investigación científica y programas de diplomacia deportiva para brindar a los jóvenes mayor acceso a oportunidades. Estas iniciativas promoverán habilidades de liderazgo, acceso a una educación inclusiva y oportunidades económicas para poblaciones étnicas vulnerables.

Mesa 3. Medio Ambiente y Cambio Climático

Estados Unidos brindará apoyo en la organización de la COP16 de Biodiversidad que se realizará en Colombia en el segundo semestre de 2024. Colombia y Estados Unidos se comprometieron a promover conjuntamente la implementación de la Contribución Nacionalmente Determinada (NDC), la Transición Socio-Ecológica, el Portafolio de Acción Climática; y la prevención conjunta de los delitos ambientales asociados a la deforestación

Mesa 4. Energía, Minería e Infraestructura

Colombia y Estados Unidos trabajarán conjuntamente para impulsar inversiones en la energía renovable, minería responsable, y desarrollo de infraestructura. Los dos países fortalecerán capacidades técnicas y organizacionales de comunidades en gestión energética, eficiencia energética y desarrollo comunitario sostenible. Los dos países se comprometieron a mejorar el control del mercurio, la formalización y desarrollo de la minería en Colombia, y los aspectos sociales, ambientales y económicos. Los dos países fortalecerán el transporte en áreas rurales y la seguridad vial, incluyendo posibilidades de cooperación en infraestructura férrea.

Mesa 5. Paz, Derechos Humanos y Democracia

Colombia y Estados Unidos acordaron avanzar en la implementación integral del Acuerdo de Paz de 2016, especialmente en la ejecución del Capítulo Étnico. Además, los participantes acordaron la importancia de finalizar el Plan de Acción Nacional de Colombia para iniciar la implementación de la resolución del Consejo de Seguridad de la ONU 1325. Los dos países se comprometen a implementar acciones para fortalecer la transparencia a través del grupo de trabajo anticorrupción.

Los participantes también discutieron sobre la importancia del papel de las víctimas del conflicto en la construcción de paz en los territorios y la justicia transicional. Ambos países se comprometieron a proteger a los derechos humanos, incluyendo la protección de defensores de derechos humanos, líderes sindicales y defensores ambientales, así como el avance en los derechos de las personas LGBTQI+, miembros de comunidades indígenas, afrocolombianas, víctimas de trata de personas y violencia de género. Ambos países discutieron sobre los diálogos de Paz, en particular la prevención del reclutamiento forzado de niños por parte de grupos armados ilegales.

Mesa 6. Seguridad, Antinarcóticos y Desarrollo Rural

Estados Unidos y Colombia se comprometieron a continuar fortaleciendo las acciones en contra de la producción y tráfico de drogas ilícitas, a través del aumento de la cooperación, compartiendo información, implementando la estrategia holística antinarcóticos e incrementando capacidades para el cumplimiento de la ley en acciones de interdicción aérea, fluvial, marítima y terrestre.

Ambos países acordaron fortalecer las capacidades institucionales y operativas contra las finanzas ilícitas, el lavado de activos y los delitos ambientales asociados al crimen organizado y se comprometieron a ampliar las capacidades de la policía en las áreas rurales y reforzar la acción integral para la transformación territorial.

Mesa 7. Migración

Colombia y Estados Unidos reafirmaron su compromiso para seguir trabajando de manera conjunta para abordar las dinámicas migratorias con un enfoque multidimensional, respetando los derechos humanos, bajo los principios de solidaridad y responsabilidad compartida, con el fin de asegurar una migración segura, ordenada y regular, teniendo en cuenta las causas estructurales de la migración.

Ambos países fortalecerán las capacidades institucionales y las políticas migratorias que respaldan los esfuerzos de regularización, tanto a través de vías legales temporales y tradicionales, y mejorarán la integración socioeconómica de los migrantes destacando los programas de movilidad laboral para colombianos. Ambos países colaborarán para implementar políticas que promuevan las vías migratorias legales y protejan a los migrantes en tránsito, y lucharán contra la trata de personas y el tráfico de migrantes.

Mesa 8. Salud y TIC

Colombia y Estados Unidos acordaron colaborar para mejorar la conectividad rural, la gobernanza y la seguridad digital, incluyendo el fortalecimiento de capacidades institucionales para la subasta regional de tecnología 5G. Los dos países, se comprometieron a cooperar en el fortalecimiento de la ciberseguridad y el desarrollo de inteligencia artificial en Colombia, apoyando a Colombia en la ampliación del acceso a internet a las comunidades rurales.

Ambos países se comprometieron a fortalecer la seguridad sanitaria en Colombia, a través de un enfoque multisectorial y paralelamente, avanzar en la convergencia del marco regulatorio para productos médicos, promoviendo el liderazgo regional de Colombia en salud.

Bogotá, 28 de mayo de 2024.